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´I
o non vedo eroi in 
questo  momento.  
Combattiamo ogni 
giorno contro tutte 

le malattie. Semmai Ë cambia-
ta la capacit‡ di ascoltoª. Ro-
berto Lerza, direttore del Pron-
to soccorso del San Paolo, si 
sfoga dopo mesi di impegno 
nella lotta al Covid-19. 

Ora siete considerati eroi. 
Che effetto fa? 

´La  pandemia  ha  portato  
profondi cambiamenti: il pi˘ 
sorprendente riguarda la con-
siderazione  dei  cittadini  e  
dell�opinione pubblica nei ri-
guardi dei medici e degli ope-
ratori sanitari. Non vedo eroi, 
semmai persone preoccupate 
e spaventate tra i cittadini, gli 
amministratori e i politici che 
dimostrano nei nostri confron-
ti un ascolto e una disponibili-
t‡ mai vista. Lo sforzo di man-
dare avanti un reparto si Ë sem-
pre scontrato con la burocra-
zia. Sono stati anni difficili con 
tagli  economici  sulla  sanit‡,  
mancanza di posti letto, salti 
mortali per dare la migliore as-
sistenza ai pazienti, tra l�altro 
vedendo spesso il nostro ope-
rato messo sotto accusa. Se si 
deve essere eroi,  lo  si  Ë  per  
aver lavorato in queste condi-
zioni, non perchÈ ora si affron-
ta il Covid-19ª. 

Cosa Ë cambiato? 
´Nel giro di pochi giorni una 

intera categoria  professiona-
le, spesso denigrata e criticata, 
Ë stata indicata alla stregua di 
un gruppo di eroi impavidi che 
sfidano la morte sul posto di la-
voro, sacrificandosi nel tentati-
vo di salvare vite. Improvvisa-
mente Ë cambiato tutto nei no-
stri riguardi: una nuova bene-
volenza dei cittadini, aiuti di 
vario genere che vengono ge-
nerosamente offerti a noi e ai 

poveri pazienti, la disponibili-
t‡ dei nostri amministratori ad 
accontentare ogni richiesta di 
assunzioni, lavoro straordina-
rio, acquisto di strumenti, ra-
zionalizzazioni  organizzative 
che prima la politica non per-
mettevaª. 

Che spiegazione si Ë dato? 
´La letalit‡ del virus, il sub-

dolo diffondersi di una infezio-
ne difficile da controllare colpi-
scono e spaventano l�immagi-
nario  collettivo,  ma  ci  sono  
molte altre situazioni patologi-
che  che  sono  altrettanto,  se  
non pi  ̆letali. Le abbiamo sem-
pre affrontate. Ma il nemico co-
mune non sono tutte le malat-
tie o solo il Covid 19? I medici 
ospedalieri e in particolare co-
loro che lavorano nell�emer-
genza hanno sempre affronta-
to  situazioni  critiche  sia  dal  
punto di vista della patologia 
sia dell�organizzazione. Nessu-
no ci ha mai considerato eroi 
per questoª. 

Il virus ha cambiato la pro-
fessione medica? 

´» riuscito, almeno tempora-
neamente, a resettare tutto, a 
riportare la nostra professione 
su quei livelli di considerazio-
ne e di attenzione necessari. 
Credo che non si possano di-
menticare le regole ammini-
strativo-economiche che negli 
anni hanno determinato i co-
siddetti tagli alla sanit‡ pubbli-
ca, ridotto i nostri budget, i po-
sti letto e le assunzioni. Abbia-
mo visto progressivamente di-
latarsi un apparato che, quasi 
a voler motivare la propria esi-
stenza, ci ha inondato di buro-
crazia, costringendo molti pro-
fessionisti a dedicare sempre 
pi  ̆tempo a compilare moduli 
dietro una scrivania piuttosto 
che all�assistenza. » un vero mi-
racolo trovare il tempo di pen-
sare ai pazienti in questo mare 
magnum di cartaª. 

Se guarda indietro  negli  
anni cosa vede? 

´Il nostro Ë stato un equili-
brio difficilissimo, volto a con-
ciliare la migliore cura possibi-
le dei malati, con il doversi ade-
guare a regole amministrati-
vo-finanziarie.  Pensiamo  al  
pronto  soccorso,  dove l�assi-
stenza al paziente grave e ur-
gente Ë ostacolata dal tumulto 
di una sala d�attesa stracolma 
di casi non urgenti. Casi che og-
gi, per il timore di infettarsi, so-
no  praticamente  spariti:  an-
che questo meriterebbe una ri-
flessioneª. 

E per il futuro?
´C�Ë un auspicio. Il rispetto 

dei principi etici e morali che 
ci hanno spinti a scegliere que-
sta professione per curare le 
persone troppo spesso Ë entra-
to in conflitto con la gestione 
politico-amministrativa  della  
sanit‡.  »  troppo  pretendere  
ora che il nostro lavoro si pos-
sa finalmente svolgere in ma-
niera  diversa  e  sperare  che,  
passata  l�emergenza,  tutto  
non torni come prima?ª.  

Lȅodissea di Teresa Bo, pensionata di 66 anni, positiva quasi tre mesi fa
´Lȅultimo esito Ë del 7 maggio, ma lȅAsl non sa nulla di quello del 9, 15 e 22ª

´Sono chiusa in casa dallŽ8 marzo
Prigioniera per il caos dei tamponiª

Il Pronto Soccorso nei mesi terribili dellȅemergenza coronavirus

IL CASO 

Stefano Franchi / ALBENGA 

´L'
ultimo  tam-
pone Ë stato 
inconcluden-
te, il penulti-

mo non Ë stato processato per-
chÈ erano finiti i reagenti. So-

no reclusa dall'otto marzo e se 
la  situazione non cambia ri-
marrÚ  in  isolamento  ancora  
per molto tempoª. 

Teresa Bo, 66 anni, pensio-
nata residente nel ponente sa-
vonese,  ha  contratto  il  Co-
vid-19 a inizio marzo. Il 14 ha 
avuto i primi sintomi febbrili 
che ha provato a curare con 
l�antibiotico  consigliato  dal  

proprio medico curante. La set-
timana successiva, ha dovuto 
chiedere l'intervento del pron-
to  soccorso  di  Pietra  Ligure  
che ne ha disposto il ricovero 
all'ospedale di Albenga; dopo 
le cure, l'anziana Ë stata trasfe-
rita, il 3 aprile, alla Clinica San 
Michele fino al 25 aprile, gior-
no in cui Ë tornata nella pro-
pria abitazione di Albenga, an-

cora in isolamento. 
´Questa mattina (ieri, ndr) 

ho ricevuto una telefonata dal 
servizio di Igiene dell'Asl di Sa-
vona: mi hanno detto che la 
mia situazione 'tamponi'  era 
aggiornata solo al 7 maggio: 
non erano al corrente di quelli 
eseguiti il  giorno 9, 15 e 22 
maggio o racconta Teresa - Ho 
dovuto dare all'Asl2, il nume-
ro di telefono che giornalmen-
te chiamo per avere gli esiti dei 
tamponi effettuati. » una situa-
zione pazzescaª. Alla fine, pe-
rÚ una svolta c�Ë stata. ´Pare 
che l'errore si sia verificato a 
causa di una errata attribuzio-
ne del codice fiscale o chiosa 
l'anziana o Nella mattinata di 
domani (oggi, OES) sarÚ sotto-
posta  a  un  nuovo  tampone.  
Speriamo vada tutto bene  e  
che, soprattutto, sia l'ultimoª. 

´Mai vista tanta 
disponibilit‡ degli 
amministratori ad 
accontentare ogni 
nostra richiesta, 
assunzioni e acquistiª

La sanit‡ 

ROBERTO LERZA Il primario del Pronto soccorso: ´Sono stati anni di tagli alla sanit‡: lavorare in quelle condizioni era pi˘ difficile che col virusª

´In ospedale ora non vedo medici eroi
Ma i politici hanno scoperto che esistiamoª

Un laboratorio per lȅesame dei tamponi
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